

- **Einführung in die „Götterdämmerung“ mit Herrn Richard Vardigans (IK Kultur) im Pfalzbau, Ludwigshafen, am 22.11. (19.30 Uhr)**

Das gläserne Foyer des Theaters im Pfalzbau war fast völlig besetzt als Herr Vardigans uns die Götterdämmerung nahe brachte. Sein hervorragendes pianistisches Können stellte er ganz in den Dienst von Richard Wagner und ließ eineinhalb Stunden mit einer Pause die Leitthemen des ganzen Ringes an uns vorüber ziehen.

Seine Erklärungen und Erzählungen erzeugten den dringenden Wunsch, die ganze Oper im vollen Orchesterklang zu erleben. Seine Erläuterungen waren so kurzweilig, dass die Zeit wie im Fluge verging. Da wir die ersten Teile des Rings schon durch seine vorherigen Darstellungen kannten, konnten wir uns an Altbekanntem und nun zusätzlich auch am Schluss mit der Götterdämmerung anfreunden. Wer den Ring bisher nicht kannte, wird mit Sicherheit hierdurch sich langsam zu einem Wagnerfreund entwickeln.

Herr Wolfgang Kempf hatte für uns 53 Karten reserviert, die alle verkauft werden konnten. Wir danken ihm herzlich für die Organisation.